

Presidente electo se reunió en Lima con el mandatario peruano, José Jerí, con quien abordó el corredor humanitario:

Kast espera que, post-Maduro, Venezuela reabra su espacio aéreo para el retorno de migrantes

Planteó su interés en que con la transición “ese obstáculo que algunos veían se solucione y los aviones sí puedan aterrizar” en ese país.

B. COURT M. y R. GALLARDO

Apenas aterrizó en Lima, Perú, el martes, el Presidente electo, José Antonio Kast, planteó que “si no hay un corredor humanitario (para que los migrantes retornen a sus países), si es que como vemos hay países que no quieren colaborar en esto, nosotros tenemos que conversar, dialogar y tratar de que busquemos el mejor camino para que todas las personas tengan un trato digno, pero respetuoso”.

Y al mediodía de ayer —luego de reunirse con empresarios del país vecino—, Kast se trasladó al Palacio Pizarro para entrevistarse con el mandatario José Jerí, quien también se ha mostrado a favor de un corredor humanitario. Posteriormente, el anfitrión tuvo un encuentro con el resto de la delegación que acompañó al próximo gobernante chileno y congresistas peruanos.

En ese contexto, Jerí sostuvo que “tenemos al mismo tiempo importantes coincidencias, como la lucha contra la delincuencia organizada transnacional, así como cooperar y frenar la migración irregular que afecta a nuestros países”.

“Estoy convencido —agregó— de que este primer encuentro nos permitirá sentar las bases

para este trabajo conjunto, estos retos en conjunto, en el cual vamos a continuar sin ninguna duda fortaleciendo nuestros vínculos y la integración entre nuestros países, siempre teniendo como horizonte el desarrollo y bienestar de nuestros países”. Y dirigiéndose a Kast, añadió que “resulta importante, una vez que usted ingrese en funciones, poder desarrollar el gabinete binacional que hemos conversado y otras acciones en conjunto que anunciaríamos al término de la jornada del día de hoy”.

“Han cambiado las circunstancias”

Por la tarde, el próximo jefe de Estado chileno abordó el tema de la migración irregular considerando el nuevo escenario creado por la caída de Nicolás Maduro. En ese contexto, insistió en la cuenta regresiva para los migrantes irregulares —recurso que empleó durante la campaña presidencial— y reiteró la opción de que los venezolanos puedan retornar a su país al reabrirse su espacio aéreo.

“Les hemos señalado a los inmigrantes irregulares que les quedan, en este día, 63 días para dejar nuestro país y volver con todos sus papeles en regla”. Y



El Presidente de Perú, José Jerí, durante su reunión bilateral con el mandatario electo chileno, José Antonio Kast, ayer, en el Palacio Pizarro. Jerí abogó por el funcionamiento del gabinete binacional a contar de marzo.

RN y Evópoli por nombres del PNL: “En pedir no hay engaño”

El presidente del Partido Nacional Libertario (PNL), Johannes Kaiser, se reunió el martes con Claudio Alvarado, uno de los colaboradores más cercanos de José Antonio Kast, para seguir con las negociaciones para que su colectividad sea parte del futuro oficialismo.

Tras el encuentro, el diputado confirmó que entregó “un listado de personas que podrían ser un enriquecimiento para el futuro gobierno”. Entre esos nombres están los del diputado Cristián Labbé y del general de Ejército (r) Luis Cuéllar.

“Me parece natural que el Partido Nacional Libertario, que fue parte del pacto parlamentario junto con republicanos, proponga nombres. Y yo entiendo esto, así como lo hacen todos los partidos, que son propuestas de nombres que el Presidente electo tiene que evaluar”, asegura el presidente de RN, senador Rodrigo Galilea.

“En pedir no hay engaño. Me parece legítimo que el Partido Libertario presente sus nombres para integrar el gobierno”, sostiene, a su vez, el diputado de Evópoli Jorge Guzmán.

Bachelet, Lagos y Aylwin también viajaron al exterior siendo mandatarios electos

Así como José Antonio Kast ha visitado Argentina, Ecuador y Perú en su calidad de Presidente electo, otros mandatarios también han realizado viajes al exterior antes de su llegada a La Moneda. Sin embargo, la agenda de quién será el próximo jefe de Estado ha sido más activa que la de sus predecesores.

Por ejemplo, en enero de 2014, Michelle Bachelet —invitada por el entonces Presidente Sebastián Piñera— visitó La Habana, en el marco de una cumbre de la Celac. En el caso de Ricardo Lagos, en marzo del 2000, diez días antes de asumir como gobernante, asistió al cambio de mando en que Jorge Batlle asumió la Presidencia de Uruguay. No obstante, a ese viaje al extranjero Lagos no fue solo, pues en representación



En 1990, el Presidente de Argentina, Carlos Menem, recibió a Patricio Aylwin y a Enrique Silva Cimma antes del cambio de mando chileno.

tación del mandatario en ejercicio, Eduardo Frei Ruiz-Tagle, viajó su entonces ministro del Interior, Raúl Troncoso.

Antes, en marzo de 1990, el Presidente electo Patricio Aylwin visitó en Buenos Aires a la máxima autoridad de Argentina, Carlos Menem, acompañado de quien sería el canciller de su mandato, Enrique Silva Cimma.

Julio Feres, el jefe de campaña de Kast en 2021, será el próximo administrador de La Moneda

El ingeniero comercial de la Universidad Católica y persona de confianza del Presidente electo, José Antonio Kast, será el encargado de administrar La Moneda —lugar en donde el propio futuro jefe de Estado ha dicho que desea vivir— a partir del miércoles 11 de marzo.

Feres ha sido un estrecho colaborador del republicano en su carrera política. Incluso, fue el jefe de campaña en la elección presidencial de 2021. Tiene un perfil reservado, y en esa condición siempre ha sido un “apoyo de confianza”, explican en el círculo cercano del Presidente electo.

Al interior de la Oficina del Presidente Electo (OPE) precisan que en la campaña recién pasada también colaboró con el equipo, pero no con un cargo tan definido como en 2021, sino que colaboró a la coordi-



Julio Feres, colaborador cercano a José Antonio Kast.

nación general.

Este martes Feres tomó contacto con la actual administración del Palacio de Gobierno para acordar cómo será la llegada de los equipos del Partido Republicano y del resto de colectividades que integrarán el futuro oficialismo.

Entre las tareas de Feres estará la administración del edificio, la gestión del personal, el apoyo a actividades oficiales, la coordinación institucional y el cuidado del patrimonio histórico.

Actualmente, la administradora de La Moneda es Antonia Illanes, quien fue la encargada de guiar la visita de la próxima primera dama, María Pía Adriasiola, cuando esta visitó la sede del Ejecutivo al día siguiente de que Kast ganara la segunda vuelta presidencial y se reunió con el mandatario Gabriel Boric.